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Stadt Haan 
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Beratungsfolge  

Vorlage ist für alle hier angegebenen Sitzungen bestimmt 
Sitzungstermin 

 

Bau-, Vergabe-, Verkehrs- und 
Feuerschutzausschuss  
 

19.09.2013 

 
 
Bahnhof Haan 
hier: Fahrkartenautomat / -entwerter Fahrtrichtung Köln 
 -Sachstandsbericht- 
 
 
 

Beschlussvorschlag: 

 
Der Sachstandsbericht der Verwaltung wird zur Kenntnis genommen. 
 
 

Sachverhalt: 

 
Die Stadtverwaltung hat die Deutsche Bahn (DB) bereits vor längerem auf die 
unbefriedigende Situation am Haaner Bahnhof bezüglich des nicht barrierefrei zu 
erreichenden Fahrkartenautomaten und der z. T. nur über Umwege zu erreichenden 
Fahrkartenentwerter angesprochen. Auf dem Bahnsteig in Fahrtrichtung Köln gibt es 
weder einen Automaten noch einen Entwerter. 
 
Mit dem Servicezentrum der Deutschen Bahn wurde diesbezüglich bereits im Juli 
2010 Kontakt aufgenommen. Dies erfolgte im Zusammenhang mit der rechtlichen 
Übernahme der barrierefreien Fußwegeverbindung vom Wohngebiet „Alte 
Pumpstation“ zum Bahnsteig. Seitdem hat die Stadtverwaltung regelmäßig die 
Ergänzung, ggf. Verlegung des vorhandenen Fahrkartenautomaten und später auch 
die Ergänzung der Entwerter gefordert, innerhalb des letzten Jahres mit  
 

 Email von Amt 61 an DB Station&Service vom 10.09.2012, 

 Schreiben des Bürgermeisters an DB Station&Service vom 09.11.2012 (siehe 
Anlage 1), 

 Erinnerungsmail von Amt 61 an DB Station&Service vom 06.02.2013. 
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Die DB Station&Service teilte am 06.02.2013 mit, dass der Vorgang 
zuständigkeitshalber an die DB Vertrieb zur Überprüfung und Wertung weiter 
gegeben wurde. Ob und wann ein Fahrkartenautomat / -entwerter auf dem Bahnsteig 
in Fahrtrichtung Köln aufgestellt wird, wurde der Verwaltung noch nicht mitgeteilt. Die 
Verwaltung hat seitdem mehrfach - sowohl telefonisch als auch schriftlich – darum 
gebeten, das Ergebnis der Prüfung mitzuteilen. Auf eine Email von Amt 61 am 
11.07.2013 wurde ihr mündlich mitgeteilt, dass dies leider krankheitsbedingt bis 
August nicht möglich sei. Eine entsprechende Email der Verwaltung aus August 
wurde noch nicht beantwortet. 
 
Die Verwaltung hat auch den Vorschlag aus der Politik, den Fahrkartenautomaten zu 
überdachen, sofort an die DB weitergeleitet. Eine Antwort hierzu steht ebenfalls noch 
aus.  
 
 
 
 
 
 
Anlagen: 
Schreiben des Bürgermeisters an DB Station&Service vom 09.11.2012 (ohne 
Anlage) 
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